

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 9

AÑO XLII.—Número 12.961

Lunes 29 de Junio de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

CONQUISTA DE MARSAS-MATRUK

Efectuada al asalto por las tropas de ROMMEL

Así lo anuncian oficiosamente en BERLIN

Berlin, 29 (Urgente).—Marsa Matruk ha sido conquistada al asalto por las tropas del mariscal Rommel, según se anuncia oficiosamente en la capital del Reich.—Efe.

COMUNICADO INGLÉS

El Cairo, 29 (2 t.).—Comunicado británico del Oriente Medio: "Continuaron ayer los violentos combates entre las fuerzas móviles y blindadas, en el Suroeste y Sureste de Marsa Matruk. Estos combates se desarrollan en una zona muy extensa. No se conocen detalles."—Efe.

El ministro secretario del Partido regresa a Madrid, tributándole Jaén una despedida cariñosísima

En Granada visitó la tumba de los Reyes Católicos y el museo de la Reconquista

También visitó en Jaén las obras de ensanche de la capital, presenciando el desfile de las milicias del Partido

Granada, 28.—A las once de la mañana llegó el ministro secretario general del Partido a la capilla de los Reyes Católicos, acompañado de los vicesecretarios de Educación Popular y de Servicios, camaradas Arias Salgado y Valdés; del jefe provincial del Movimiento, gobernador civil, alcalde, secretario provincial de Falange y presidente de la Diputación. A la puerta le aguardaban las autoridades y numerosos camaradas, especialmente de la Vieja Guardia, así como un nutrido grupo de la Sección Femenina con su delegada provincial. Una centuria del Frente de Juventudes rindió honores y la banda interpretó el himno nacional. A la entrada del templo esperaban al ministro el capellán mayor de Reyes Católicos, don Alfonso Izquierdo, que le dió la bienvenida. El ministro se dirigió al altar mayor y se colocó al lado de la Epístola, juntamente con las autoridades y jerarquías, mientras que el Ayuntamiento, que acudió en corporación, y las jerarquías de la Sección Femenina, se situaron al lado del Evangelio. Los camaradas de la Vieja Guardia se colocaron detrás de los sepulcros de los Reyes Católicos, ante el altar mayor. Se dió una misa cantada, terminada la cual el camarada Arrese descendió de la cripta donde reposan los restos de los Reyes Católicos, pasando luego a la sacristía, en la que se realizan obras importantes cuyo proyecto le explicó el arquitecto señor Prieto Moreno, y seguidamente visitó el Museo en el que se conservan recuerdos de la época de la Reconquista y objetos de los Reyes Ca-

tólicos, entre ellos la corona y el centro de Isabel y la espada de Fernando. A las doce, el ministro y sus acompañantes abandonaron el templo, a la puerta del cual se le tributó una cariñosa despedida. El ministro secretario, que se mostró muy satisfecho de su estancia en Granada, saludó a las autoridades y camaradas y emprendió, entre aplausos, el viaje a Jaén.

El paso por Campillo de Arenas. Desfile de formaciones

Jaén, 28.—A las dos de la tarde llegó a esta capital, procedente de Granada, el ministro secretario general del Partido, camarada José Luis Arrese, acompañado del vicesecretario de Educación Popular, camarada Arias Salgado; vicesecretario general de Servicios, camarada Valdés; jefe de protocolo de la Secretaría general, camarada Alcántara; jefes de los Sindicatos Nacional del Olivo y de Industrias Químicas, camaradas Luis Vaquerizo y Guerrero García, respectivamente; enviado especial de la De-

legación Nacional de Prensa, camarada Prado López, y otras diversas jerarquías. Acompañaban también al ministro el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Coca de la Piñera; alcalde, camarada Gutiérrez Higuera, y presidente de la Diputación provincial, camarada Molinedo, quienes le recibieron en Campo de Arenas, donde esperaba al pueblo entero, que aclamó al ministro. Este y sus acompañantes descendieron de sus coches y revistaron las formaciones de Milicias del Partido y del Frente de Juventudes que se hallaban situadas en la plaza principal. El camarada Arrese, en compañía de las jerarquías y de las autoridades que le recibían, penetró en la iglesia parroquial y se cantó una salva, en la que ofició el cura párroco. Seguidamente presenció el desfile de Milicias, que se verificó entre las aclamaciones de la multitud, y emprendieron el viaje a Jaén, donde el ministro fue recibido por todas las autoridades civiles, militares, eclesiásticas, Ayuntamiento y Diputación en pleno; delegados provinciales de Servicios y distintas jerarquías; centurias de Milicias del Partido, del Trabajo y del Frente de Juventudes, con sus respectivas banderas y bandas de cornetas y tambores. Estas fuerzas se situaron en el parque de la Victoria y fueron revistadas por el camarada Arrese y sus acompañantes. El ministro secretario general del Partido fue recibido a los acordes del himno nacional.

Seguidamente visitó las obras del ensanche de la capital, deteniéndose especialmente en la zona tercera y en las manzanas de hoteles que se construyen, y escuchó las explicaciones que le facilitaba el alcalde.

A continuación el ministro, autoridades y jerarquías se situaron en la avenida de Madrid para presenciar el desfile de las formaciones.

Salida del ministro para Madrid

Jaén, 28.—A las dos y media de la tarde el ministro emprendió el viaje a Baelén, donde llegó media hora después. En el parador de la Dirección General de Turismo almorzó el camarada Arrese en unión de las jerarquías que le acompañaban, del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, del presidente de la Diputación y del alcalde.

A las cinco de la tarde el ministro secretario general del Partido regresó a Madrid. Hasta el límite de la provincia le acompañaron las autoridades y jerarquías provinciales.

Pérdida de tres mercantes norteamericanos

Washington, 29 (2 t.).—El departamento de Marina norteamericano anuncia la pérdida de tres mercantes de los Estados Unidos. Uno de ellos, de pequeño tonelaje, se hundió con tripulación y cargamento. Los supervivientes de los otros dos barcos, de grande y mediano tonelaje, hundidos hace algunas semanas por la acción de los submarinos a varios cientos de millas de la costa atlántica, han desembarcado en puertos de la costa oriental y del golfo de Méjico.—Efe.

Los materiales de construcción Y el reajuste de precios

En nuestro último comentario señalábamos la forma acertada con que la autoridad correspondiente había regulado los precios del cemento, para conseguir que sus precios, sin perturbar el mercado, puedan ser remuneradores para los fabricantes. Se va así, en las necesarias intervenciones de la Junta Superior de Precios, velando por todos los intereses, tanto de aquellos que son productores como del público consumidor.

También se ha intervenido en otros materiales de construcción. Como pasaba con el cemento, los ladrillos y las tejas venían produciéndose en España en condiciones realmente antieconómicas, ya que los precios señalados para estos artículos no respondían a la realidad. Las actuales circunstancias, tan anormales, hacían menos remuneradores estos precios.

La Junta Superior de Precios ha hecho un reajuste de los mismos, de acuerdo con las realidades económicas de las distintas zonas de producción. No podía darse un reajuste uniforme, ya que, por ejemplo, en Andalucía la mano de obra rinde menos y se tienen más dificultades para la obtención de carbón. En vista de ello, se han señalado precios que puedan dejar a los productores un margen justo de beneficio, dentro de las especiales características de cada región.

Se ha acometido igualmente el problema de los diferentes tipos de estos materiales, uniformando los tamaños, y para simplificar la producción, se han estudiado y decidido aquellos tipos que puedan ser de más general uso. No obstante es propósito central, el dar facilidades, mediante petición al ministerio de Industria, para conservar aquellos determinados tipos de ladrillo que, como consecuencia de venirse empleando en una región, hayan creado el montaje de industrias adecuadas. Se procura así no perturbar, en lo más mínimo, la industria española.

De lo anteriormente expuesto se deduce que la Junta Superior de Precios, en su labor serena y meditada para regular el mercado, dentro de lo posible, dadas las dificultades del momento, no persigue a toda costa el abaratamiento de la vida, lo que crearía, si sólo a ello se atendiera, una situación económica ficticia, sino que de lo que se trata es de ajustar la producción a la realidad, evitando abusos, pero dando a cada uno lo suyo.

Nuevos atentados en París

París, 29 (2 t.).—Han sido cometidos dos atentados en Burges, contra la legión tricolor el uno y contra la oficina del partido popular francés el otro. Los daños causados son importantes, pero no ha resultado ningún herido. Los autores de estos atentados, que se supone fundadamente pertenecen a los medios comunistas y "degullistas" han logrado huir, pero la Policía sigue sus huellas.—Efe.

ITALO BALBO

Commemoración en Africa del Norte de la muerte del mariscal Fidelidad de los árabes a ITALIA

Roma, 29 (2 t.).—En conmemoración de la fecha en que encontró la muerte el mariscal Italo Balbo, se ha celebrado en Africa del Norte una ceremonia militar, austera y emocionante, en presencia de los generales Bástico y Marchesi. El acto se desarrolló en el mismo lugar en que cayó Balbo, no lejos de la carretera de Babilía, por la cual cruzaron en estos días las victoriosas columnas italo-germanas. Después de la ceremonia religiosa, uno de los más íntimos amigos del mariscal Italo Balbo, el redactor de guerra, general Fetta-Rappa, orador designado por el partido fascista para evocar la figura del glorioso aviador italiano, exaltó al mariscal como soldado, como fascista, como alpinista, como jefe de las legiones revolucionarias, como entusiasta de la aeronáutica, piloto atlántico y colonizador de la tierra africana. Los musulmanes que asistían al acto, elevaron, emocionados, sus oraciones por el alma de Italo Balbo, y al propio tiempo por la liberación de Tobruk, e imploraron la victoria final. El cadí reconfirmó al gobernador la fidelidad de los árabes de Tobruk. Las ceremonias que se han celebrado también en otras localidades, terminaron con la exaltación de las armas italianas victoriosas, del Rey Emperador y del Duce.—Efe.

El intento rojo de liberación de SAN PETERSBURGO

Los voluntarios españoles participaron en el aniquilamiento de las tropas rojas

Gran Cuartel General del Führer, 28.—Comunicado extraordinario del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: "El segundo ejército soviético y destacamentos importantes de los ejércitos 52 y 59 consiguieron atravesar en el mes de Febrero de este año el río Voljof, helado al Norte del lago Ilmen, y penetraron profundamente en el frente defensivo alemán. Bajo el mando del general de Caballería Lindemann, después de varios meses de tenaces combates con condiciones geográficas y atmosféricas extraordinariamente difíciles, las tropas del ejército alemán y de la S. S., así como formaciones de voluntarios españoles, holandeses y flamencos, notablemente apoyados por la aviación del general Keller, aislaron primero a las fuerzas enemigas, estrechando el cerco en torno a ellas seguidamente y terminando por aniquilárlas definitivamente.

De esta forma fracasó la gran ofensiva de penetración bolchevique en el Voljof, cuya finalidad era liberar San Petersburgo, quedando transformada en una grave derrota para el adversario. La Infantería y las fuerzas de Ingenieros llevaron el peso mayor de estos combates. Según las últimas comprobaciones, el enemigo ha perdido 32.750 prisioneros, 640 piezas de artillería, 171 carros de combate, 2.904 ametralladoras, morteros y pequeñas ametralladoras, así como numerosa material de guerra de otras clases. Las pérdidas enemigas en muertos y heridos son varias veces superiores al número de prisioneros."—Efe.

La defensa de EUROPA parece ser el motivo de la visita de MANNERHEIM a HITLER

Helsinki, 28 (2 t.).—La visita del mariscal Mannerheim al Führer confirma, según los diarios finlandeses, el propósito de reforzar el frente destinado a proteger Alemania, Finlandia y otros países de Europa.—Efe.

BOMBARDEO AEREO SOBRE UNA CIUDAD INGLESA

Berlín, 29 (2 t.).—La aviación alemana realizó durante la jornada del domingo vuelos de reconocimiento sobre la Gran Bretaña y aguas del Eire. En la noche última, los aparatos alemanes atacaron una localidad de la costa Este de Inglaterra. Un reconocimiento posterior al ataque dió a conocer el éxito logrado: varios incendios se extendían por el barrio portuario.—Efe.

Ataque inglés a la base de Saint Nazaire

Londres, 29 (2 t.).—Comunicado del ministerio del Aire: «En la noche última, nuestros bombarderos atacaron la base de submarinos de Saint Nazaire. Los aviones de caza atacaron aeródromos y objetivos ferroviarios de la Francia ocupada y buques enemigos, en el canal de la Mancha. Uno de nuestros aviones no ha regresado.—Efe.

Mueren en el campo de batalla dos generales italianos

Roma, 28.—El general Ettore Baldassare, comandante de un Cuerpo de ejército italiano, y el general Guido Piacenza, han caído en el campo de honor, en su puesto de combate del territorio egipcio, en la mañana del día 26, según se comunica oficialmente en esta capital.—Efe.

Las pérdidas navales japonesas en la batalla de Midway

Fueron muy graves, según un comunicado norteamericano

Pearl Harbour, 29 (2 t.).—Un comunicado del departamento de Marina anuncia: «El completo estudio de todas las informaciones, permite ya publicar la lista de las pérdidas infligidas a los japoneses en el curso de la batalla de Midway: Cuatro portaaviones: «Akagi», «Kaga», «Soryu» y «Kirgu», hundidos con todos sus aviones, en número total de 275, con todas sus tripulaciones, salvo un pequeño número; éstos que se salvaron fueron probablemente recogidos por sus propios barcos de superficie. Dos probablemente de los tres acorazados fueron averiados, uno de ellos gravemente. Dos cruceros pesados, probablemente el «Mogami» y el «Mikoua» fueron hundidos. Tres o más cruceros pesados fueron averiados. Un crucero ligero, averiado. Tres destructores hundidos y puede ser que otro más. Cuatro transportes o cargos fueron alcanzados por bombas o torpedos y uno o más de ellos se hundieron probablemente. Se sabe que las pérdidas infligidas a las tripulaciones de los buques hundidos fueron en extremo graves.—Efe.

Destructor norteamericano hundido Melbourne, 29 (2 t.).—Se anuncia oficialmente que el destructor «Néstor» fue hundido cuando escoltaba a un convoy en el Mediterráneo, y en el curso de los violentos combates navales y aéreos del 15 de Junio. Tres hombres de la tripulación murieron, y otro resultó gravemente herido, de los 200 hombres que componían la tripulación.—Efe.



Los marinos americanos están provistos de un traje especial salvavidas para casos de torpedeamiento, que además de ser impermeable para el agua, el agua y el frío, lleva un pequeño depósito de víveres y agua para beber

Advertencia de ALEMANIA al BRASIL

A causa de los atropellos de que se hace víctimas a súbditos alemanes Berlín, 29 (2 t.).—En un comunicado oficial se da cuenta de que desde que comenzaron las hostilidades, se registran en el Brasil excesos contra los ciudadanos alemanes, hiriendo así los verdaderos sentimientos del pueblo brasileño. En consecuencia, si el Gobierno de Brasil—se dice en dicho comunicado—no toma las medidas oportunas para evitar los aludidos atropellos de que son víctimas los alemanes, el Gobierno del Reich se verá precisado a tomar represalias.—Efe.

El subsecretario de E. Nacional y el director general de Bellas Artes en Segovia

Visitaron la Escuela Elemental del Trabajo y la Feria de muestras

El sábado, próximamente a las siete de la tarde, llegaron a Segovia el ilustrísimo señor subsecretario de Educación Nacional, señor Rubio y el ilustrísimo señor director general de Bellas Artes, señor marqués de Lozoya, para visitar, según tenían prometido, la Escuela Elemental del Trabajo. A su llegada fueron recibidos por el presidente, secretario y tesorero del Patronato y por el director,

secretario y maestros de talleres de la Escuela. Poco después las ilustres personalidades fueron cumplimentadas por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y por el presidente de la excelentísima Diputación provincial.

Los señores Rubio y marqués de Lozoya recorrieron detenidamente todas las dependencias de la Escuela, elogiando los trabajos que figuran en la Exposición permanente de la misma.

El ilustrísimo señor subsecretario de Educación Nacional demostró el interés que tiene por estos Centros de perfeccionamiento obrero, manifestando que hará cuanto esté a su alcance para conseguir que la Escuela del Trabajo de esta capital sea una de las mejor dotadas en las distintas profesiones en ella establecidas.

Con este motivo los miembros del Patronato y profesores de la Escuela expresaron su gratitud a los ilustres visitantes, a los que obsequiaron con una copa de vino español. Después los señores Rubios y marqués de Lozoya, acompañados de las autoridades, visitaron la Feria de Muestras, de la que hicieron grandes elogios.

Contra el puerto MEJICANO de Tampico

Se preven ataques de los submarinos del Eje

Méjico, 20 (2 t.).—Ha sido decretado el estado de alarma en el puerto de Tampico ante el temor de bombardeo por los submarinos del Eje, de las instalaciones vitales del puerto de petróleo. Se ha ordenado el oscurecimiento y se ha prohibido a los conductores de automóviles que transiten en sus coches por carreteras que conduzcan a los pozos de petróleo o que pasen a lo largo de las instalaciones petrolíferas.—Efe.

JEFATURA PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES

Las bajas en el racionamiento por reservas de trigo y legumbres secas

Para el propio consumo o de obreros fijos o eventuales

Circular núm. 535

Al objeto de cumplimentar lo dispuesto en el artículo 311 de la Ley General de Abastecimientos y Transportes...

1.º Las Delegaciones locales de Abastecimientos y Transportes, tan pronto obren en su poder los documentos que les serán entregados por las Jefaturas provinciales del Servicio Nacional del Trigo...

2.º Para llevar a cabo lo previsto en el artículo anterior, se seguirá diferente trámite, según que los documentos correspondan a reserva para el consumo del productor...

En el primer caso, al citar a los beneficiarios de la reserva se indicarán los artículos a que se refiere, a fin de que registren su baja para racionamiento en la tienda correspondiente...

cupones, a fin de que las personas interesadas en la reserva queden sin derecho de racionamiento de los artículos reservados durante un año...

La reserva con destino a obreros eventuales

En el segundo caso, para entregar al productor el documento acreditativo de la reserva con destino a los obreros eventuales, será preciso que éste presente declaración de cuántos son los obreros eventuales que piensa tener...

3.º Las Delegaciones de Abastecimientos y Transportes tomarán la

oportuna nota de los datos correspondientes a los documentos recibidos y de los que ellas investiguen directamente y, recopilándolos en forma, confeccionarán un resumen que haga referencia a la reserva de trigo y otra a la de legumbres secas...

Para las reservas que correspondan a obreros eventuales, formarán igualmente dos resúmenes: uno, para trigo y otro, para legumbres secas.

4.º Los resúmenes a que se refiere el artículo anterior los enviarán las Delegaciones locales a esta provincia antes del día 5 del mes de Julio próximo.

5.º Mensualmente cerrado el último día de cada mes, a partir de 31 de Julio de 1942, y hasta que se liquiden las reservas de la campaña triguera 1942-43...

En los conceptos de altas se consignarán los datos que correspondan a las personas que durante el mes hubieren empezado a hacer uso de la reserva, y, desde luego, haciendo figurar el número total de kilogramos reservados en efectivo...

6.º Los resúmenes que se formen por virtud de lo dispuesto en el presente circular no deben confundirse ni involucrarse con los que se remitan de acuerdo con lo establecido por el número 341, de 8 de Octubre de 1941...

7.º Las personas que hubieran hecho uso de la reserva de trigo o de legumbres secas, y que hayan sido dadas de baja en el racionamiento de esos artículos, seguirán figurando, no obstante, en el resumen del censo de habitantes...



Nuevas fortificaciones conquistadas en Sebastopol

Conquista de 148 refugios de cemento en el sector sur del frente oriental

Gran Cuartel general del Führer, 28.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

En el frente oriental de Sebastopol, las tropas alemanas y rumanas, en el curso de encarnizados combates, han arrojado al enemigo de varias posiciones emplazadas en las alturas...

Al sudeste de Feodosia, un destructor soviético fué alcanzado por una bomba de calibre pesado.

En el estrecho de Kerch, la artillería costera pesada bombardeó con éxito una concentración de buques enemigos...

En el sector Sur del frente oriental, las tropas alemanas e italianas han rechazado varios ataques enemigos...

En el sector central del mismo frente, las tropas de una división de infantería tomaron al asalto 148 refugios de cemento enemigos...

En el sector de Volchof, el aniquilamiento del grupo enemigo cercado es inminente. Los violentos ataques enemigos contra una cabeza de puente han fracasado...

Muerte de un centenar en Granada

Granada, 28.—Ha fallecido, cuando ya había rebasado los cien años, el labrador de esta ciudad Francisco Muñoz Gómez...

Varios tanques han sido destruidos. En aguas de la bahía de Finlandia han sido hundidos e incendiados varios pequeños barcos mercantes enemigos.

Ataques nocturnos de bombarderos contra objetivos ferroviarios del Don han causado daños e incendios en las instalaciones ferroviarias.

En el frente oriental, la 52 escuadra de caza ha logrado su 2.000 victoria aérea.

Los bombarderos británicos han atacado durante la noche última algunas localidades de la costa Nordeste de Alemania...

En la lucha contra Inglaterra la aviación alemana bombardeó con éxito en la noche última un pequeño puerto situado en el canal de Bristol.

En el mar del Norte y en el canal de la Mancha, un dragador de minas ha derribado el 26 de Junio cuatro aviones de caza británicos...

La artillería de Marina derribó tres bombarderos.—Efe.

Banco de la Unión Sociedad Constructora de Casas Baratas.—Madrid.

AVISO

Habiéndose extrañado el Título de la acción del socio del Banco de la Unión de Madrid, número 13.572, y de la cual es suscriptor don Jerónimo Sanz Barahona...

Madrid, 29 de Junio de 1942.—El secretario del Banco de la Unión, José Ortiz Moreno.

El mariscal Mannerheim visita a Hitler

La entrevista se ha celebrado en el Cuartel General del Canciller

Gran Cuartel general del Führer, 28.—El mariscal de Finlandia, barón Mannerheim, ha devuelto al Führer la visita que de éste recibió algún tiempo atrás.

del Reich, Hermann Goering.—Efe. Entrevista de Mannerheim y Goering Gran Cuartel general del Führer, 28.—El mariscal Goering ha dado en honor de su huésped finlandés, barón Mannerheim, una recepción...

Los submarinos alemanes hunden 107.000 toneladas en aguas americanas

Dos petroleros mejicanos hundidos ante la costa de Méjico

Gran Cuartel General del Führer, 28.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: «Los submarinos alemanes, a pesar de la fuerte defensa norteamericana...

han hundido en el mar Caribe, en el golfo de Méjico, en la costa oriental de los Estados Unidos y en el Atlántico, 16 buques que desplazaban en total 107.000 toneladas.

Elegancia, distinción y buen gusto son las tres cualidades que reinan en la perfumería EL CAPRICHIO

Cervantes, 2. Teléfono 283.

EL SEÑOR

Don Napoleón de Maltrana y López

Falleció el 5 de Noviembre de 1941

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Las misas gregorianas que comienzan el día 1.º de Julio, a las nueve, en la iglesia de los Padres Misioneros...

Sus hijos, Agraderán a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma.

Torpedeamiento de dos petroleros mejicanos

Tampico, 28.—Los petroleros mejicanos «Tuxpán» y «Chiapas» han sido torpedeados y hundidos a una distancia de 50 millas marinas de la costa de Méjico.

Las embarcaciones de recreo norteamericanas se utilizarán en la caza de submarinos

Washington, 28.—El departamento de Marina ruega a todos los propietarios de embarcaciones de recreo que pongan a disposición de la Marina de guerra sus barcos y personas...

8.º Quedan derogadas cuantas órdenes emanadas de la Comisaría general de Abastecimientos y Transportes, con anterioridad a la fecha...

La batalla de MARSÁ-MATRUK

es considerada en Londres como decisiva

Las fuerzas germano-italianas han alcanzado la carretera del litoral, a treinta kilómetros al Este de MARSÁ-MATRUK

Comunicado italiano Roma, 28.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«En la jornada de ayer, las unidades del Eje han progresado al Sudeste de Marsa Matruh y han alcanzado la carretera del litoral a 30 kilómetros al Este de dicha localidad.

Han sido capturados algunos centenares de prisioneros y fueron destruidas varias docenas de carros blindados y numerosas baterías.

En el canal de Sicilia, seis «Spittfire» que intentaban atacar a un hidroavión de socorro fueron rápidamente atacados por nuestros cazas...

CALDAS DE OVIEDO Renacimiento, catarrhos, post-gripe Gran Hotel Automóvil desde Oviedo (recorrido diez kilómetros). 1 de Julio a 30 Septiembre C. S. n.º 3320.

La Moderna

José Zorrilla, 18. Segovia. Alpargatería, Cordelería. Artículos de limpieza. Playeras, Sandalias e infinidad de artículos del ramo PRECIOS INIGUALABLES

6.º Los resúmenes que se formen por virtud de lo dispuesto en el presente circular no deben confundirse ni involucrarse con los que se remitan de acuerdo con lo establecido por el número 341, de 8 de Octubre de 1941...

7.º Las personas que hubieran hecho uso de la reserva de trigo o de legumbres secas, y que hayan sido dadas de baja en el racionamiento de esos artículos, seguirán figurando, no obstante, en el resumen del censo de habitantes...

En el Mediterráneo oriental, un vapor de 5.000 toneladas fué atacado por nuestros aviones torpederos.—Efe.

El Cairo, 28.—Comunicado británico del Oriente Medio: «Ayer nuestras fuerzas entraron en contacto con el enemigo, sucediendo-se los combates durante toda la jornada...

Londres considera decisiva la batalla Londres, 28.—Los centros oficiosos estiman que la batalla alrededor de Marsa Matruh será probablemente decisiva, pero que es aún prematura la previsión del resultado de ella.—Efe.

Los 9.º y 10.º ejércitos británicos salen de Siria y Palestina para Egipto Berlín, 27.—La atención de los círculos militares alemanes está acaparada por el sector de Marsa Matruh y por el problema del valor combativo de los 9.º y 10.º ejércitos británicos...

Comunicado inglés

El Cairo, 28.—Comunicado británico del Oriente Medio: «Ayer nuestras fuerzas entraron en contacto con el enemigo, sucediendo-se los combates durante toda la jornada...

Londres considera decisiva la batalla Londres, 28.—Los centros oficiosos estiman que la batalla alrededor de Marsa Matruh será probablemente decisiva, pero que es aún prematura la previsión del resultado de ella.—Efe.

Los 9.º y 10.º ejércitos británicos salen de Siria y Palestina para Egipto Berlín, 27.—La atención de los círculos militares alemanes está acaparada por el sector de Marsa Matruh y por el problema del valor combativo de los 9.º y 10.º ejércitos británicos...

Existiendo dos vacantes de guardas jurados a pie en el Patrimonio Nacional, una en San Ildefonso (Segovia) y otra en San Lorenzo de El Escorial (Madrid), con el haber anual de 3.500 pesetas, cada una, y casa en la zona que se les destina a prestar sus servicios...

Administración del Patrimonio Nacional de San Ildefonso

Anuncio

Existiendo dos vacantes de guardas jurados a pie en el Patrimonio Nacional, una en San Ildefonso (Segovia) y otra en San Lorenzo de El Escorial (Madrid), con el haber anual de 3.500 pesetas, cada una, y casa en la zona que se les destina a prestar sus servicios...

La batalla que se está iniciando alrededor de Marsa Matruh ha de reanudar, en opinión de los repetidos círculos militares, el valor efectivo de los 9.º y 10.º ejércitos británicos; se estima aquí que Marsa Matruh no es una fortaleza, sino una plaza fortificada, aunque para unos defensores hábiles no deje el terreno de presentar ventajas; y el problema—considé-

EL SEÑOR Don Hipólito Gómez Manso Falleció en Bernardos (Segovia) el día 18 de Junio de 1942. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Su apenada hija doña Bienvenida Gómez Martín; hijo político don Mariano Herranz Pedruzuela; hermano don Bernardino Gómez Manso, nieto Emiliano Herranz Gómez y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistir a las misas que en sufragio de su alma se oficiarán el día 1 de Julio, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, de dicho pueblo, por lo que les quedarán agradecidos.

ARTICULOS CASA DE LIMPIEZA - EN - GENERAL CABRERO Juan Bravo 66 y 68 Teléfono 76

Conquistada MARSA-MATRUK, prosigue el avance

Más de seis mil soldados británicos han sido hechos prisioneros

Los británicos se repliegan hacia el Este, perseguidos por las fuerzas italo-germanas

LA OCUPACION DE MARSA MATRUK

Campo de operaciones, 29 (3 t.)—La ocupación de Marsa Matruk fue llevada a cabo a las nueve y media de esta mañana, según el enviado especial de la Agencia Stefani, por unidades de un Cuerpo de Ejército y destacamentos de "Bersaglieri". La bandera tricolor ondea sobre las murallas del campo atrincherado, destinado a dificultar el avance de las tropas del Eje.

REPLIEGUE BRITANICO

Berlin, 29 (3 t.)—Las tropas británicas se repliegan hacia el Este, en la zona meridional de Marsa Matruk. Perseguidas por las fuerzas del mariscal Rommel, según informan en los círculos autorizados berlineses.—Eje.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 23 (3 t.)—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas: Marsa Matruk ha sido conquistado esta mañana, después de haber roto la resistencia de las fuerzas blindadas enemigas al Sureste de la plaza fuerte. Las unidades blindadas del Eje continúan su avance hacia el Este.

En el curso de rudos combates de ayer y de la ocupación del campo atrincherado, fueron capturados más de 6.000 prisioneros, destruidos o capturados 36 carros blindados y gran número de cañones y vehículos automóviles. La aviación participó vigorosamente en las operaciones terrestres. Depósitos de materiales y vehículos automóviles fueron bombardeados y ametrallados. Dos vapores resultaron alcanzados en el puerto de Marsa Matruk, uno de ellos incendiado. Dieciséis aviones británicos fueron derribados en el curso de los combates. Los aviones italianos y alemanes atacaron las bases de Lucca y Micaba.—Efe.

Comunicado extraordinario del alto mando alemán

Cuartel general del Führer, 29 (5 t.)—Comunicado extraordinario del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

En África del Norte, la fortaleza de Marsa Matruk, defendida con profundas fortificaciones y numerosos campos de minas, ha sido tomada al asalto en la mañana de hoy, después de vencer una encarnizada resistencia. Han sido hechos prisioneros 5.000 ingleses. Además han sido destruidos 36 carros blindados y numerosas baterías. Abundante material de guerra ha caído en poder de las tropas alemanas e italianas. En el asalto contra Marsa Matruk se ha distinguido especialmente la 90 división ligera alemana.—Efe.

Derrota de las tropas inglesas al Sur de Marsa Matruk

Berlin, 29 (3 t.)—Del parte alemán de hoy:

África del Norte: Las fuerzas británicas que se encontraban en el sector meridional de Marsa Matruk han sido nuevamente derrotadas y obligadas a retirarse hacia el Este. El enemigo ha experimentado importantes pérdidas de carros de combate. Marsa Matruk y sus importantes fortificaciones han quedado cercadas y la persecución del adversario continúa.

Formaciones aéreas alemanas e italianas han realizado ataques eficaces contra las posiciones de defensa británicas y han bombardeado a las columnas enemigas en retirada. Formaciones de caza protejeron el sector de combate del ejército blindado y derribaron diez aviones enemigos, sin experimentar pérdidas propias. Las baterías de la D. C. A. naval derribaron por su parte, el 27 de junio, durante su servicio de abastecimiento a puertos de África del Norte, seis bombarderos británicos.

En el Mediterráneo, un submarino alemán ha hundido a la altura de Haifa a un petrolero y un mercante enemigos, con un total de 5.000 toneladas. El aeródromo de Halfar, en la isla de Malta, ha sido bombardeado anoche.—Efe.

Información de España

Consagración solemne del nuevo obispo de Avila con asistencia del Primado

Avila, 29.—Las distintas naves del templo catedralicio abulense se han vestido hoy de gala. Las piedras centenarias de color rojo que adornan su girola y su altar mayor tenían en la mañana de hoy el tono de los grandes días, bañadas por el sol que les da vida en esta jornada consagrada al principio de los apóstoles. Ricas sillas están colocadas en la magnífica capilla mayor de la Catedral de Avila; en las preferentes se encuentran los padrinos: el eclesiástico, que lo es el Cabildo abulense, al que hasta hoy ha pertenecido el doctor Martínez González, representado por su deán, el venerable doctor Argüeso, y los seglares, que lo son los excelentes señores marqueses de Arenas. Las restantes se hallan ocupadas por las autoridades y jerarquías de Avila y Toledo.

Un público numeroso llena por completo las naves del templo catedralicio. En las gradas que dan acceso al altar mayor se había levantado el altar portátil, en el que el doctor Martínez había de comenzar su misa de presbítero. Estaba adornado con las magníficas sacras de plata repujada que representan águilas, coronadas por la corona imperial, y que pertenecen a la capilla del primer obispo de Avila, San Segundo.

Saló del palacio a pie, hacia la Catedral, la comitiva de prelados, en la que figuran el primado de España, doctor Plá y Deniel; los obispos de Vitoria y Avila, doctores Lauzurica y Moro Briz, y el consagrado, doctor Martínez González. A la puerta del templo les reciben el Cabildo Catedral y los padrinos del nuevo obispo. A los acordes del órgano se dirige la comitiva, seguida de las autoridades y representaciones, al altar de Nuestra Señora de Gracia, situado en la girola, debajo del muro que sirve de escudo a la ciudad y situado frente al sepulcro del Tostado, en cuyo lugar se encuentra reservado el Santísimo, donde se posaron en oración los prelados.

El primado de España ocupa el trono prelatial y entona la Tercia solemne, cantada por el coro, mientras los obispos y sacerdotes se revisten de los ornamentos para el pontificado solemne.

El doctor Martínez y los prelados asistentes se colocan en sendos sillones, al lado del altar portátil. Allí, el nuevo obispo se reviste con ricos ornamentos blancos del siglo XVI, mientras que los restantes lo hacen con otros de color rojo, como corresponde al día de mártir. Terminada la Tercia, da comienzo el acto de consagración con la lectura de la bula pontificia, actuando de notario el rector del Buen Suceso de Madrid y capellán particular de S. E. el jefe del Estado, don José María Bulart Ferrandis, y, después, da comienzo la misa, en la que es consagrado el nuevo rector.

Paso a paso es seguida la ceremonia por los fieles. A la bendición, el arzobispo primado entona el Te Deum, mientras el nuevo obispo recorre el templo derramando sus primeras bendiciones episcopales, haciéndolo en primer término sobre su madre, los padrinos y autoridades.

Al final, el nuevo prelado dió las gracias al consagrante con la antifona «Ad multos annos». El besamanos de autoridades y público duró más de dos horas, distribuyéndose recuerdos de la consagración.

El prelado y padrinos han ofrecido al arzobispo, obispos, familiares, autoridades y amigos, un banquete en los salones del palacio episcopal.

Entre los regalos recibidos por el obispo auxiliar de Todelo, figuran el cáliz, obsequio del Seminario; el báculo pastoral, regalo del Cabildo, Clero y Consejo Diocesano de Acción Católica; anillo, obsequio de sus alumnos del Instituto de Enseñanza Media, y el pectoral, obsequio de sus tios, don Julio Martínez y señora.

Petroleros del Eje incautados por Venezuela

Han sido vendidos a NORTEAMERICA

Guatemala, 29 (5 t.)—Venezuela ha vendido a los Estados Unidos cuatro petroleros incautados a las potencias del Eje, en puertos venezolanos.—Efe.

Concentración de la falange santanderina

Santander, 29.—En la villa de Olimpias se celebró ayer una gran concentración comarcal de Falange Española Tradicionalista, que presidió el jefe provincial y gobernador civil. Al final se celebró un desfile en el que tomaron parte varios millares de falangistas.—Logos.

El cardenal Segura en Cádiz

Cádiz, 29.—Anoche llegó el cardenal Segura, con objeto de presidir la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el salón regional de la Diputación. Las autoridades provinciales y locales fueron a recibirle a Jerez de la Frontera.—Logos.

Inauguración de un hogar alemán

Cádiz, 29.—Ayer se verificó la inauguración del hogar alemán, con asistencia del jefe del partido nacionalsocialista en España, señor Thomson. Asistieron autoridades y jerarquías.—Logos.

Una exposición de asuntos del frente ruso

Ferrol del Caudillo, 29.—Se ha clausurado la interesante exposición de asuntos del frente ruso, en la que se destacan las actividades de las fuerzas victoriosas del Eje y de los voluntarios de la División Azul; reproduciéndose heroicos hechos de los valientes soldados españoles. Por la exposición ha desfilado mucho público.—Logos.

Solemne procesión en Sevilla

Sevilla, 29.—Ayer por la tarde se celebró la solemne procesión del Sagrado Corazón de Jesús, que salió de la iglesia de los Padres Jesuitas y recorrió las principales calles de la ciudad. En el cortejo figuraban todas las

congregaciones y Cofradías religiosas de Sevilla y representaciones de los Cuerpos de la guarnición. Presidió el coronel jefe de Estado Mayor, señor Ruiz, que ostentaba la representación del capitán general de la región, a quien acompañaban el gobernador civil y otras autoridades y jerarquías. Logos.



El Rey de Egipto recibe en audiencia al Presidente del Consejo

Túnez, 29 (3 t.)—El Rey Faruk, según comunican de El Cairo, ha recibido al presidente del Consejo, Nabas Pachá.—Efe.

El ministro de Hacienda, a SEVILLA

Madrid, 29.—Esta tarde, a la una, ha marchado a Sevilla, en avión, des de Barajas, el ministro de Hacienda señor Benjumea.—Logos.

Los franceses que desean ir a trabajar en Alemania

Las oficinas de inscripción se ven cada día más concurridas

Vichy, 29 (2 t.)—Las oficinas de enrolamiento de la zona libre para los franceses que quieran trabajar en Alemania, se ven cada día más concurridas. Las oficinas de Clermont-Ferrand, que se abrieron el 18 del presente mes, registra un promedio de cuarenta a cincuenta personas diarias. En Niza ha sido necesario aconsejar por medio de la Prensa a los interesados, que tengan un poco de paciencia, ya que el número de personas que se presentan diariamente es superior a 150. En general, en casi todas las ciudades se registra un aumento de un 60 a un 90 por 100 en las personas que desean trabajar en Alemania.—Efe.

El uso indebido de la electricidad y del carbón en Inglaterra

Será constitutivo de delito

Londres, 29 (2 t.)—El uso indebido del carbón, gas y electricidad se considerará desde ahora materia constitutiva de delito en la Gran Bretaña, por decreto del ministro de Combustibles. En un discurso radiodifundido el ministro declaró que la restricción voluntaria del consumo de combustible evitaría el racionamiento, pero que el Gobierno tenía preparado un programa de restricciones para ser aplicado en caso de necesidad.—Efe.

Un torero chino

Ha torreado por primera vez, con éxito, en Méjico

Méjico, 29 (3 t.)—El único torero chino del mundo ha torreado por primera vez en Méjico, después de haber actuado con gran éxito en diversas plazas del Norte del Estado mejicano. La corrida fue un triunfo completo, dice la Prensa mejicana, que añade que a la fiesta acudió en masa la colonia china de la capital, después de cerrar sus establecimientos. El torero asiático lleva coleta natural.—Efe.



Un ejercicio de futuros paracaidistas japoneses, consistente en lanzarse con paracaídas desde una alta plataforma

Pedir juntos al mismo Dios por España. Comer juntos el mismo pan. Sentir juntos el mismo anhelo. ¡Sagrada hermandad de los Campamentos de Verano del Frente de Juventudes!

"La madremita Moscú"

El corazón de Rusia

"Matuska Moskwa", "Madremita Moscú", así llamaban los rusos a su antigua capital que sólo fue destruida por Petersburgo durante unos doscientos años, cediéndole el rango de capital del Imperio zarista desde 1703 hasta 1922. Moscú es el "Serde Rossiji", es decir el "Corazón de Rusia", la ciudad santa de todo el pueblo ruso, aunque con la llegada del bolchevismo perdió gran parte de su santidad y de sus monumentos arquitectónicos. Los innumerables cruces de oro y las cúpulas de sus iglesias, así como el blanco muro del Kremlin hicieron que se llamase también la "Belokamennaja" "iziatogavaja", es decir "La ciudad de los muros blancos y de las torres de oro". Ya en 1147 uno de los príncipes del reino de Rurik, Jurij Dolgorukij (Jorge Largamano), colocó los primeros fundamentos de la futura capital, erigiendo sobre una de las siete colinas que se alzan a orillas del Moscova algunas casas de madera en el punto denominado ahora Kuitschovo, una de las propiedades del bojar Kuitschko. El primer príncipe de Moscú fue en 1248 Miguel Jaroslavitch, también uno de los herederos del príncipe Burik. El sobrino de Michele Jaroslavitch, Daniel Alexandrovitch, dio particular desarrollo a la ciudad, sentando las bases para la futura grandeza de la capital. Un sobrino de éste, por su parte, asumió el título de "Gran duque de todos los rusos", confirmando la elección que había hecho su padre en 1328 de convertir Moscú en capital y residencia del Imperio. El centro de Moscú—escribe la Agencia Centralearopa—le constituye el Kremlin que representa una verdadera ciudad dentro de la ciudad, un inmenso complejo de fortificaciones, de palacios, de iglesias y cuarteles. Iván I inició la construcción del Kremlin que fue ampliándose y desarrollándose cada vez más en el curso de los siglos. El origen del nombre Kremlin es tártaro y significa "fortaleza". Después de haber sido destruida completamente por los mongoles, Dimitri Ivanovitch le hizo rodear de una gran muralla en 1367. En la parte Nordeste del Kremlin se abre la famosa "Krasnaja Bloschadi" la "Plaza Roja", que contrariamente a lo que opinan muchos, ya se llamaba así antes de la dominación bolchevique a causa de la muralla roja que se yergue en esta plaza. Aquí también se ha levantado el mausoleo de Lenin, ante el cual Stalin acostumbraba pasar revista a las tropas con motivo de las grandes paradas del Ejército rojo. Después del incendio de 1812 que destruyó gran parte de la ciudad, Moscú fue reconstruida por el zar, más hermosa y más amplia que antes, convirtiéndose en el siglo XIX en una metrópoli moderna en casi todos sus aspectos. El Gobierno soviético, que escogió nuevamente a Moscú como capital y que fijó su residencia allí desde 1918, dió enorme impulso a la ciudad, creando allí numerosas industrias, desarrollando el tráfico y cambiando su aspecto convirtiéndola en una metrópoli gigantesca y amorfa de más de cuatro millones de habitantes. Pero el esplendor de otros tiempos ha desaparecido.

IMPORTANTES EXITOS GERMANO-RUMANOS EN Sebastopol

Ha sido forzado el "SCHORNAJATAL", poniéndose pie en las grandes fortificaciones de SAPRUN

Berlin, 29 (5 t.)—Los modernos medios de lucha puestos en acción desde el comienzo del asedio contra Sebastopol, parecen alcanzar en el momento actual una fase que—según informan en los medios competentes berlineses—quebrantará en breve la resistencia bolchevique.—Efe.

Comunicado alemán

Gran Cuartel general del Führer, 29 (5 t.)—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

En el sector fortificado de Sebastopol las tropas germano-rumanas, apoyadas por importantes fuerzas aéreas, han forzado en ataque audaz el «Schornajatal» y han puesto pie en las posiciones extraordinariamente fortificadas de las alturas de Saprun. En el curso de los combates por la conquista de la fortaleza, librados entre el 7 y el 28 de Junio, han sido he-

chos 15.067 prisioneros, 221 cañones y 462 morteros han sido destruidos o capturados. Además fueron ocupados 2.579 fortines y retiradas 112.644 minas.

Al Este del Donetz han sido rechazadas varias ofensivas locales, apoyadas por máquinas blindadas. Quince tanques enemigos fueron destruidos en estas operaciones. Durante diversos ataques nocturnos efectuados contra las estaciones soviéticas de aprovisionamiento de más importancia en el sector del Alto Don, han quedado destruidos por la acción de las bombas catorce trenes de mercancías.

En el sector central del frente Este el enemigo ha perdido, a consecuencia de las acciones de nuestras tropas de asalto, 332 prisioneros y 900 muertos. Una batería de la D. C. A. y 216 fortines y refugios de cemento han sido destruidos.

Como ha sido ya comunicado en parte especial, el segundo Ejército soviético, así como parte de los 52 y 59 Ejércitos enemigos, lograron penetrar en el mes de Febrero pasado sobre el hielo de Wolchof, al Norte del lago Ilmen, adentrándose profundamente en el dispositivo de defensa alemán. A las órdenes del general de Caballería, Lindemann, las tropas del Reich y formaciones de voluntarios españoles y flamencos, apoyadas eficazmente por la aviación del general Keller, lograron, después de combates encarnizados sostenidos durante meses en condiciones difícilísimas de clima y terreno, aislar a los Ejércitos enemigos en sus comunicaciones con la retaguardia y cercarlos cada día más estrechamente, hasta que han sido aniquilados definitivamente. La ofensiva de penetración enemiga, preparada con abundancia de elementos, para pasar el Wolchof, con el fin de acudir en socorro de San Petersburgo, ha fracasado y terminado con una grave derrota para el adversario. La acción más pesada de estos combates ha sido realizada por la infantería y los soldados de ingenieros. Según los datos comprobados hasta la fecha, el enemigo ha perdido 32.759 prisioneros, 649 cañones, 171 tanques y 2.004 ametralladoras, morteros y armas automáticas, así como abundante material de guerra. Las pérdidas sangrientas del adversario sobrepasan varias



Patrocinada por el embajador japonés, general Oshima, ha tenido lugar en Berlín la proyección de una película sobre las gestas de la aviación nipona; la película tiene por título "Águilas del Japón". Asistió un nutrido grupo de autoridades alemanas y una representación numerosa de heridos, a los que

UN IMPRESO HECHO EN EL ADELANTADO

ES PERFECTO Y DE BONITA PRESENTACION

Pedro Herranz Fernández y Hermanos

He aquí otro importantísimo núcleo industrial segoviano, basado en nuestra riqueza forestal: Las fábricas de resinas, maderas y sierras mecánicas de la razón social «Pedro Herranz Fernández y Hermanos», titulada «La Justina».

La historia de esta industria resinera, que figura entre las principales de Segovia y de Avila (las dos provincias que representan el 50 por 100 de la producción nacional) se inicia en 1903 con su fundación por D. Pedro Fernández Nieto, a quien sucedió en la dirección del negocio su hijo político don Eustasio Herranz Torrego, que introdujo en la misma importantes modificaciones, siguiendo el ritmo evolutivo marcado por la técnica, y poniéndola a la altura de las más notables de la región.

El señor Herranz Torrego amplió, en 1915 el negocio que dirigía, mediante la instalación de una fábrica de aserrar maderas, de características modernas, disponiendo de cuatro aparatos de sierra de cinta de metro.

También en el presente caso, el espíritu emprendedor y la vocación por los negocios de que diera pruebas evidentes el fundador, se han transmitido de generación en generación, hasta llegar a la tercera, vinculada actualmente en don Pedro Herranz Fernández, hijo de don Eustasio Herranz Torrego, como cabeza rectora e impulsor de la obra que él, en compañía de sus hermanos, lleva con pulso firme y con visión certera por derroteros de engrandecimiento como digno continuador de la obra de sus mayores.

La razón social «Pedro Herranz Fer-

nández y Hermanos» ha renovado totalmente las instalaciones técnicas de la fábrica de resinas, hasta el punto de que ha sido puesta a la altura de las mejores de España, obteniéndose en la misma colofonías, aguarrás y demás derivados de calidades excelentes, que contribuyen a mantener, en el interior y en el exterior, el prestigio alcanzado por la elaboración española de resinas.

El señor Herranz Fernández, en el que encuentran acogida fervorosa los anhelos del nuevo Estado en el sentido de elevar el potencial industrial de la nación, estudia actualmente la implantación de las instalaciones necesarias para la transformación de las colofonías en aceites para usos industriales, tales como el de jabones, engrases, producción de papel, determi-

nadas especialidades farmacéuticas, etcétera.

En cuanto a la industria de maderas y aserrío, las modernas instalaciones de esta razón social son utilizadas de manera especial en la elaboración de maderas para uso de la propia industria resinera, de carácter para importantes industrias nacionales, entre las que se cuenta la de «Anís la Castellana», maderas para construcciones y para trillos.

Tal es, descrito a grandes rasgos, uno de los más interesantes núcleos de la industria de la madera y de la resina que radican en nuestra provincia y cuyas producciones se extienden por todo el mercado nacional e irrumpen en el internacional, sin desmerecimiento, junto con los procedentes de otras principalísimas industrias similares.

FABRICAS DE RESINAS M A D E R A S Y SIERRAS MECANICAS

Navalmanzano (SEGOVIA)

“EL PARRAL”

(MARCA REGISTRADA)

Fábrica de Galletas

PROPIETARIO:

José Martínez

Entre las industrias de reciente creación en Segovia, figura la fábrica de galletas «El Parral», propiedad del joven industrial don José Martínez. La primera presentación de los productos de esta industria se ha efectuado en la I Feria de Muestras, en la que el señor Martínez tiene establecido un bonito «stand» y en el cual figura una larga lista de las marcas de galletas que fabrica, señaladas con estas designaciones: «Petis Jours», «Limón Fina», «Sultán», «Paroli», «Bocado de dama», «Florete», «Fili Iris», «Estrella», «Riswa», «Follos de Limón», «Krooks», «Rosquillas Ebro», «Anís», etc. Una variedad tan copiosa de hábil e inteligente repostero.

La inauguración de la fábrica «El Parral» ha coincidido en la fecha con la de la Feria de Muestras, y precisamente para que así pudiera ser, fué instalada precipitadamente, lo que ha impedido a su propietario concurrir al certamen con una variedad de productos mayor de la que queda señalada, pues era todavía que la que queda señalada, pues era propósito decidido de aquél no permanecer ausente de la demostración industrial segoviana. El señor Martínez tiene hoy la satisfacción de verse favorecido con los más cumplidos elogios y las más sinceras felicitaciones de los visitantes de su «stand» (que puede decirse son todos los que penetran en el recinto de la Feria) por la calidad de los productos que exponen y que son ofrecidos a aquéllos generosamente.

La fábrica «El Parral» consta de la maquinaria moderna necesaria para la obtención de productos de primera calidad, y tiene una capacidad de elaboración de 700 kilogramos diarios.

Empieza esta nueva industria segoviana a funcionar bajo los mejores auspicios, y representa una interesante aportación al acervo industrial segoviano. Por esto mismo y por el entusiasmo con que su joven propietario ha correspondido, en la parte que le corresponde, a la espléndida muestra de las actividades industriales productoras de Segovia, se hace acreedor al más completo éxito de su empresa que nace con simpáticas características.

Domicilio Social:

SAN QUIRCE, 8

SEGOVIA

CASA BARRERO

SANEAMIENTO CALEFACCION

Esta casa fué fundada en el siglo pasado por don Evaristo Barrero González. De la importancia y extraordinario desarrollo adquirido por esta industria da una idea el radio de acción de la misma, pues ha llevado a cabo más de un millar de instalaciones, no sólo en Segovia y en la provincia, sino también en Valladolid, Madrid, Logroño, Salamanca, Soria, Avila, etc.

En lo que se refiere a Segovia, pueden citarse, entre las más importantes obras realizadas por la «Casa Barrero», las de la Santa Iglesia Catedral, Academia de Artillería, Regimiento de Artillería número 41, Escuela Automovilista, Cárcel provincial, Asilo Penitenciario, Banco Castellano, casa hijos de don Mariano Larios, don Nicomedes García, etc., etc., y más del 90 por 100 de los edificios particulares de nueva planta. Cuenta además esta casa con otras obras en construcción, tales como la de don Alfonso Gila, don Frutos Rueda, don Fermín Rodríguez, hermanos Serrano (Los Chicos), don Tirso Unturbe, don Fidel García, doña Antonia Ruiz Arana y otras. En proyecto tiene las del Sanatorio Psiquiátrico de Nuestra Señora de la Fuencisla (Quitapesares), nuevo Sanatorio de Hoyos de Manzanares (Madrid), Alcázar de Segovia (Archivo), servicios de Intendencia y algunas más.

En la provincia ha llevado a cabo obras de tanta importancia como las del Sanatorio Antituberculoso de las Navillas, hotel Europeo (San Ildefonso), don Basilio Mesa (Navas de Oro), don Adriano Fernández (Mozoncillo) y don Juan Olmos (Bernúy de Porreros).

Cuenta la Casa Barrero con una plantilla normal de veinte obreros, especializados la mayoría de ellos en sus respectivos trabajos.

Los almacenes de la industria Barrero, una de las más importantes, en su clase, de la región, cuentan con grandes «stoks» de materiales propios de la misma, así como de aparatos sanitarios «Standard País», vidrios, tuberías, etcétera.

A la I Feria de Muestras de Segovia han concurrido con una magnífica instalación que se exhibe en el «stand» particular de la casa, que está siendo muy visitado y admirado.

San Quirce, 6

Teléfono 55

S E G O V I A

La Castellana

(Don José Carretero Vera)

Fábricas de harinas, pastas alimenticias, galletas y chocolates

Fábrica de panificación en Villalba (Madrid)

Sucursal en Madrid, de la cual dependen siete establecimientos en la misma capital

Depósitos en las principales ciudades españolas: Barcelona y Bilbao entre ellas

El mismo día en que fué inaugurada la Feria de Muestras, tuvimos ocasión de cambiar impresiones con un forastero visitante de aquélla, el cual tiene grandes motivos para hablar con conocimiento de causa de la capacidad industrial de numerosas ciudades españolas. Y en el elogio que tuvo para la industria segoviana, puso especialmente de relieve la empresa vinculada en el nombre de José Carretero Vera.

Ya en uno de nuestros últimos números hicimos notar que estas páginas están escritas para la gran familia segoviana, y ello nos permite expresarnos en un sentido de intimidad cuando nos disponemos a hacer un recuento de nuestros valores y de nuestros grandes signos industriales. El elogio fluye entonces por dos motivos: por obligada justicia y por razón de puros sentimientos segovianistas. Y sin embargo, en el instante de valorar las empresas y de establecer comparaciones con otras radicantes en distintas provincias, no nos dejamos llevar por el entusiasmo natural que nos produce «lo nuestro». Valga la aclaración, porque al ocuparnos produce «lo nuestro». Valga dable! industria que lleva como distintivo la denominación de «La Castellana», debemos consignar inmediatamente las palabras que hemos escuchado a nuestro interlocutor, mencionado al principio. Fueron éstas: «La Castellana» constituye la «masa» de instalaciones más importante de todo el país en sus especialidades».

Cuando unos días después visitábamos con todo detenimiento las instalaciones de referencia, moviéndonos en naves y más naves repletas de maquinaria, una y otras limpias como chorros de cristal, como si en ellas se celebrara permanentemente gran exposición, nos atrevimos a formular esta pregunta:

—Cuántas máquinas se encierran en estas edificaciones, ¿trescientas, cuatrocientas?

—Ponga usted—se nos dijo— el doble.

Es decir, de setecientas a ochocientas máquinas instaladas en un grupo de edificios que ocupan

una superficie de 7.000 a 8.000 metros cuadrados, y para que todas aquéllas puedan funcionar es necesaria una potencia de 250 a 300 H. P.

—¿En qué forma se ha llegado a constituir, a reunir, semejante emporio industrial?

—Hace más de un siglo fué construido en el mismo lugar que ocupa hoy «La Castellana», la primera industria harinera establecida en Segovia: Un pequeño molino, del que era propietario el abuelo de don José Carretero Vera. El padre de este último, don Anselmo, transformó el molino primitivo en una fábrica de harinas, moderna en aquella época (1915), con una capacidad de mouturación de 10.000 kilos diarios.

Al fallecer don Anselmo, pasa la industria a la tercera generación, representada en ese orden por el precitado don José, que entonces se transforma en propietario de la misma, y pocos años más tarde sustituye las instalaciones de dicha fábrica por el sistema Wegmann, con una capacidad mouturadora de 40.000 kilogramos por día, actualmente rebasado por muy escasas fábricas españolas, pero, sin embargo, se puede establecer la afirmación de que es la más perfecta de todas las que funcionan en España.

Pasemos a la sección de pastas alimenticias, otro alarde de potencialidad. Tiene una capacidad de elaboración de 5.000 kilos por ocho horas de trabajo, y está considerada como la mayor de la nación.

Pero interesa aún más que la espectacularidad de sus instalaciones, la calidad de los productos obtenidos en ellas. Dejemos también sentada, en este punto, una afirmación terminante: En el mercado nacional, dichos productos inigualables, y en cuanto al mundo exterior, en él están reconocidos como no superados, ni siquiera en un país como Italia donde esa modalidad industrial es una de sus características esenciales y seculares. Como testimonio abonan los anteriores juicios, que no son nuestros, sino que proceden de JURADOS EX-

TRANJEROS, señalemos el representado por la Medalla de Oro, máximo premio, otorgando a los productos de «La Castellana» en la Exposición celebrada en Roma el año 1925, donde fueron reconocidos como superiores a los obtenidos por la industria italiana y, naturalmente, de todos los demás países que concurrieron a dicho certamen internacional.

El prestigio nacional de que gozaban las pastas de esa industria segoviana, irradió entonces al exterior, y cuando se organiza en París, el año 1926, la Exposición Internacional de productos alimenticios, entonces el Gobierno español «señaló» a don José Carretero Vera la conveniencia de que acudiese a ella con los elaborados por su industria. Así lo hizo, movido no solamente por su espíritu emprendedor, sino respondiendo a imperativos de orden patriótico. Y en París le fueron otorgadas las más altas distinciones, dándose la curiosa circunstancia de que el señor Carretero Vera, que había concurrido en calidad de expositor, pasó (por designación de las altas autoridades de la Exposición) a formar parte del Jurado de estimación de los demás productos alimenticios presentados.

Sigamos describiendo otra sección, aquella en que se encuentra instalada, desde hace pocos meses, una magnífica fábrica de galletas. Cuantos se muevan en los ambientes industriales conocen a la perfección las dificultades que es preciso vencer en las actuales circunstancias para resolver problemas de orden técnico. Ellos, mejor que los que permanecemos al margen de esas actividades, comprenderán las que el señor Carretero Vera ha tenido que superar hasta ver funcionando esa fábrica cuyas riquísimas y exquisitas elaboraciones han sido presentadas en la clase de industrias del país! En I Feria de Muestras. ¡Y es la primera, en importancia, de esta cuanto a sus productos—citamos el testimonio de un técnico en la materia, quien formuló su opi-

nión después de un «examen» práctico de comparación con otras elaboraciones, también españolas, que gozan de merecida fama—existe la impresión de que han sido superados los de la misma clase obtenidos hasta ahora en cualquier industria similar de España.

Cuarta sección: De bañado y chocolates, primorosamente instalada, con maquinaria también modernísima, de gran capacidad de producción, pero que todavía no ha empezado a funcionar por rarencia de las materias primas necesarias e indispensables.

Podemos deducir, de todo lo que queda señalado, una característica esencial de «La Castellana»: «PERFECCION».

Para conseguir esa perfección en sus instalaciones y en los productos elaborados en ellas, han sido necesarios una voluntad inquebrantable, un profundo conocimiento del negocio, un alto sentido del buen gusto, y todo esto ha llevado al señor Carretero Vera a ocupar un puesto privilegiado en el mercado interior y en el exterior.

Señalemos un detalle que revela la escrupulosidad, el celo comercial con que procura don José Carretero mantener el prestigio alcanzado por sus productos, e incluso aumentarle, si ello es posible, al servicio del consumidor:

El propietario de «La Castellana» acaba de instalar también una vaquería y una granja avícola, coincidiendo con la puesta en marcha de la fábrica de galletas. ¿Finalidad? Que la elaboración de galletas se realice a base de materias obtenidas directamente, lo cual ha de redundar en favor de la mejor calidad del producto.

Como habrá podido apreciarse, el volumen del negocio representado por «La Castellana» es verdaderamente asombroso, y resultará fácil hacernos una idea de la capacidad que forzosamente ha de residir en la dirección de la empresa para mantener a ésta

en funcionamiento o en condiciones de funcionar en cualquier instante, pues el lector se habrá percatado de que las industrias que se agrupan bajo aquella denominación se encuentran afectadas muy directamente por la escasez de productos a cuya elaboración están destinadas. En plena producción, esa masa industrial requiere el empleo de 300 personas, no obstante el asombroso grado de mecanización característico de la misma.

Y sin embargo, don José Carretero se encuentra también al frente de otras actividades, aunque de naturaleza afín a las señaladas. Cuenta con una modernísima fábrica panificadora en Villalba (Madrid). Tiene en la capital de España abierta una sucursal de la que dependen siete establecimientos madrileños, y dispone de depósitos en las ciudades principales, Barcelona y Bilbao entre ellas. Además ostenta el cargo de vicepresidente de la Asociación Nacional de Pastas Alimenticias.

La formidable acción creadora y de dirección, en el orden de la industria y de los negocios, del señor Carretero Vera, tiene su complemento en la inteligente colaboración, en la administración escrupulosa y en la lealtad ejemplar de su apoderado, don Mariano Sáez, para quien el primero tiene conceptos que revelan una singular estimación, que se hace extensiva a todo el personal dependiente de la empresa, al que corresponde, en parte, los éxitos logrados. Buena prueba de ello es que aun atravesando esta industria un período de aguda crisis en la producción por las razones señaladas anteriormente, y al cual la dirección hace frente con elevado espíritu, todo el personal es sostenido en su puesto como en tiempos normales. De este modo se ha creado, dentro de la empresa, una especie de ambiente familiar en el que conviven cordialmente empresa y productores, para los cuales dispone la entidad de una extensa colonia de casas en las cuales residen la mayoría de aquéllos con sus familias.

Juicio técnico: «En sus especialidades, LA CASTELLANA constituye

la masa de instalaciones más importante de todo el país»

Medalla de Oro en la exposición Internacional de Roma (1925) y altas distinciones en la de París (1926) a la que concurrió por iniciación del Gobierno español

TEMAS DEL MOMENTO

EL SINDICATO, vértebra fundamental de la organización española

Por Francisco CASARES

En el Consejo de orientación sindical que se viene celebrando estos días en Madrid, se han dado ya lecciones y se han vertido ideas sobre las que habrá que volver muchas veces, porque son la interpretación ortodoxa, autorizada, de los esenciales postulados del régimen nacionalsindicalista. No se puede olvidar, como punto de partida para todas las reflexiones y para todas las posturas, que España tiene un principio, una norma que, si no fuera por el sabor viejo y liberal de la palabra, denominaría yo aquí «constitucional». Pero es así, porque lo de menos son las nomenclaturas. La estructura, el sentido orgánico, se basan en ese escueto y categórico concepto: estamos encuadrados todos los españoles en una órbita funcional que es nacional, porque se han recuperado, gracias a Dios, los valores eternos y las directrices tradicionales, y es, al mismo tiempo, constancialmente, sindicalista, porque el Sindicato es la vértebra fundamental, inexcusable de la organización. El Sindicato que nace en la familia, en la comunidad local y asciende hasta las grandes y articuladas corporaciones en que se regulan los intereses, se da cauce a la economía y se ponen en orden los factores integrantes de una vida social. El Sindicato, luego, conectado estrechamente al Estado, informa, propone, sugiere, eleva, Y el Poder público, el órgano ejecutivo, dispone finalmente. La concepción no puede ser más clara.

Pero este sentido de nuestro régimen tiene oposiciones más o menos abiertas. La primera condición—la de régimen nacional—no se hostiliza o recusa tan decididamente por las gentes que se consideran vencidas, pero no convencidas. No se combate el concepto, porque es más genérico, más amplio y suponen que dentro de su área denominativa caben actitudes diversas, posiciones cónodas y conformistas, posibilidades, en suma, de luchas y socavar. Pero el segundo concepto es más rígido, más categórico. Cuando se dice y se mantiene que España es sindicalista, se da una idea concreta, plena de exactitud, de su organización. Y no cabe suponer que sea o pueda ser otra. No hay amplitudes genéricas, diluidas, que permitan las interpretaciones malévolas o torcidamente intencionadas. Y entonces, los enemigos—los encubiertos y vergonzantes, que son los peores—acuden al refugio que les parece más práctico: la resistencia, el declarar que no comprenden, que no acaban de interpretar. Ya lo creo que interpretan. Pero es un modo de desobedecer ese de manifestar desorientación o falta de capacidad para percibirse de las cosas. Los españoles son agudos. Se dan cuenta en seguida. Y las arquitecturas sindicales no son, de otra parte, tan complicadas como para que desconcierten a nadie. Es una pueril maniobra política. Hay que descubrir a los que se parapetan en esa falsa barricada de la ignorancia.

No está demás, sin embargo, simultáneamente, la instrucción, el diálogo con los mandos responsables. Todos estos delegados provinciales que han llegado a Madrid para escuchar las consignas de las jerarquías nacionales de la Delegación de Sindicatos, las orientaciones recibidas, expanderán no ya la doctrina, sino las órdenes interpretativas. Esta es la virtualidad y la eficacia de los consejos que se convocan y en los que se delibera sobre temas de la más alta trascendencia. La abismal distancia entre este modo directo, sobrio, casi castrense, de funcionar los Sindicatos marxistas, de lucha de clases, en que no se dictaban lecciones, porque la capacidad y el tiempo se habían de emplear íntegramente en avivar los rencores y ascender las pasiones, debiera ser razón suficiente para atraer a todos, en una comunidad de voluntades, sin la menor reserva mental. El Sindicato, en la nueva integración española, es para todos, altos y bajos, con una sola condición igualitaria: la de que produzcan, la de que trabajen. Si hay quien no entienda estas ideas y estos principios tan irrefutablemente claros, que se clasifique como enemigo. Pero leal, abiertamente, sin trucos ni maniobras. Porque, a la postre, le va a dar igual. Se le descubrirán. Y que los opositores profesionales dejen trabajar y creer a los demás, a los que tenemos fe y vocación y las ponemos al servicio de las nuevas empresas nacionales.

JUNIO

29

MAXIMA BIBLICA: "Tú, hijo "mio," no hagas cosa alguna sin consejo, y no tendrás que arrepentirte después de hecha."

(Ecl. 32, 24.)

PARABOLA DEL SEMBRADOR

«En aquel día, saliendo Jesús de casa, estaba sentado a la orilla del mar. Y se juntó alrededor de Él un concurso tan grande de gentes, que le fué preciso entrar en una barca y tomar asiento en ella; y todo el pueblo estaba en la ribera. Al cual le habló de muchas cosas por medio de parábolas, diciendo: Salió una vez cierto sembrador a sembrar. Y al esparcir los granos, algunos cayeron cerca del camino, y vinieron las aves del cielo y se los comieron. Otros cayeron en pedregales, donde había poca tierra, y luego brotaron, por estar muy someros en la tierra. Mas nació el sol, se quemaron y se secaron, porque casi no tenían raíces. Otros granos cayeron entre espinos, y crecieron las espinas y los sofocaron. Otros, en fin, cayeron en buena tierra, y dieron el fruto, donde ciento por uno, donde sesenta y donde treinta.

Seamos fieles a la voz de Dios para no merecer el castigo de que Dios nos prive de poder comprender sus palabras y llegar a gustar la dulzura encerrada en ellas.
(S. Mateo, 13, 1-8.)

Las tradicionales FERIAS y FIESTAS

Gran animación ayer en Segovia

Como día festivo, la animación ayer en las calles de la ciudad fué realmente extraordinaria, principalmente en la plaza de Franco, donde el público procuró divertirse con las atracciones de la Feria. Se notó la presencia de muchos forasteros que se adelantaban así a la tradicional visita del día de San Pedro.

La Feria de Muestras fué muy visitada y por la noche se celebró en ella una animadísima verbena.

También estuvo muy concurrida la Feria de ganados.

Por la noche, en la plaza de Franco, la banda de música de la Academia de Artillería dió un escogido concierto, que fué escuchado por numerosos aficionados al bello arte.

Poco después de las once y media, en los altos de La Piedad, se quemó una magnífica colección de fuegos artificiales, por el pirotécnico de Madrid, don Perpetuo Serrano. Los distintos fuegos presentados, así como los cohetes y voladores, fueron muy celebrados por la gran cantidad de público que presenció el festejo desde el paseo del Salón y carreteras inmediatas.

El sábado por la tarde se celebró en la plaza de toros, con no mucha concurrencia, el espectáculo cómico-taurino-musical anunciado. El Pombero Torrero presentó diversos números que fueron muy celebrados y aplaudidos por el público.

La jornada deportiva de ayer

El Barcelona vence por 5-1 al Murcia

Madrid, 29.—Ayer, en el campo de Chamartín, se jugó el partido de fútbol entre el Barcelona y el Murcia, venciendo el primero por cinco tantos a uno.

rio y ejercicio propio del mes, se organizó la procesión por todo el pueblo, disputándose este devoto vecindario el llevar las varas de las andas.

Fiesta de San Juan Bautista. También han resultado brillantes las fiestas de San Juan Bautista, titular de esta parroquia, realizadas con la presencia del mencionado Padre, que cantó admirablemente las glorias del Santo, y con la de don Jenaro García Burgos, capellán de la Residencia provincial de Segovia, descendiente de este pueblo, que tanto ha contribuido al donativo, y que, en la imposibilidad de predicar, en la primera fiesta, nos explicó, en la tarde de la segunda, con sencillez y elocuencia, la devoción y ternura de los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

A todos nuestra profunda gratitud, pidiendo para ellos a los Sagrados Corazones sus bendiciones.

Corresponsal

EFEMERIDES

29 de JUNIO de 1491: NACE el REY ENRIQUE VIII DE INGLATERRA

Por JUAN DE EGA

Del Rey Enrique VIII de Inglaterra tenemos la idea de lo que fué en el libro de Franz Haphett. Según su biógrafo fué educado bajo la dirección de su voluntariosa y rígida abuela. Por ese motivo el muchacho había ido adquiriendo todos los conocimientos comprendidos en las "Máximas convencionales, las pasiones y las sanciones teológicas" a las que entonces se daban el nombre de educación. No por ello dejábase de cultivar aquella joven inteligencia. Cuando aun tenía doce años, Moro y Erasmo fueron llamados al voto de príncipe, y éste tuvo el placer de pedir por escrito un tributo de la pluma de Erasmo. Rápidamente aprendió el latín, y como el francés era el idioma de su padre, conversaba injistintamente en esta lengua y en la suya propia, pero la ilusión del príncipe cifróse siempre en llegar a ser el caballero perfecto, leal y como lo entienda su mente coloreada por los conocimientos adquiridos en torno a Hércules, Héctor, Troi, Neville de Hacto, Amadis y Lanzarote, con otras mil historias y júbulsas de amor, de hujuria y de libertinaje.

La historia de Enrique VIII es importante como caso clínico. Desbúés de desposarse con Catalina, la hija de los Reyes Católicos, rompió este compromiso por motivos religiosos. Y por el talamo nupcial, luego, pasaron Ana Bolena, Jane Seymour, Ana de Cleves, Catalina Howard y Catalina Parr. Unas murieron en el cadalso, como Ana Bolena, y otras encontraron el fin de sus días por causas que aun permanecen en el misterio.

La parte de historia que se refiere a las relaciones de Enrique VIII con Francisco I son extraordinariamente interesantes y fué uno de los motivos por los que más se enconaron las relaciones entre los pueblos. Otro fué el de la ejecución de Buckingham, al cual un jurado declaró culpable de traición. Catalina trató de interponer su influencia, pero se encontró con una repulsa tan rotunda que no se atrevió a insistir; el verdugo de la Torre cumplió su deber con el hacha. A partir de estos hechos, la vida de Enrique VIII fué de error en error, sobre todo en aquello que se relacionaba con lo íntimo de su palacio que daba motivos de enojo a toda Inglaterra.—ARCO SPES.

TEATRO JUAN BRAVO

La compañía de comedias Gaby Ubilla

Con «En poder de Barba Azul», adaptación de una novela, y con «Un marido a precio fijo», en tres actos las dos, hemos conocido el sábado y ayer la actuación de la compañía de comedias de Gaby Ubilla, cuyas obras de enredo y graciosas, sin caer en la ordinariéz, sirven para que esa estrella sudamericana, cante, con voz extensa y dulce, dándonos vida y expresión, lindas cancióncillas, entre éstas algunos tangos argentinos, que constituyen su especialidad, y a los que imprime un estilo de un personalismo acentuado.

Todas las producciones teatrales que este conjunto artístico interpreta están hechas por el mismo patrón. Tienen también el propósito, consiguiéndolo, con creces, de hacer destacar asimismo, las cualidades cómicas y desenvoltura escénica de Gaby Ubilla que llena, en unión del primer actor Felipe Fernansuar, que sabe vestir con corrección impecable y mucha elegancia los personajes de la alta sociedad que encarna, toda la escena con sus desplantes jocosos, con su vivacidad y fina acción.

BARACHOL



Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo, eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor

Censura Sanitaria número 1122

El ARROZ y su HISTORIA

El arroz, que tanto favor goza entre la mayor parte de la humanidad, parece ser debe su origen a una leyenda japonesa no desprovista de cierto romanticismo. Se cuenta que Batara-Guru, el Dios supremo de los indios, al cual llamaban Silva, creó una doncella tan linda, que no encontró mejor nombre para denominarla que el de Retna-Dumila, esto es, Joya Resplandeciente. Esta muchacha estaba tan llena de encantos, que su mismo creador se enamoró de ella y quiso hacerla su esposa. Sin embargo, sus pretensiones fueron acogidas con desagrado por parte de la joven, y Batara-Guru tuvo que llevar el asunto al consejo de los dioses, los cuales ordenaron el matrimonio. Pero la hermosa no les hizo demasiado caso y aseguró que no se casaría con el obligado pretendiente si no salía victoriosa en tres pruebas. Salió victoriosa de las dos primeras, pero su impotencia se vió bien clara cuando llegó a la tercera. Consistía ésta nada menos que en procurar a su amada un alimento que no desagravara a nadie en el mundo. Ante la inutilidad de sus esfuerzos, quiso Batara apelar a la violencia. En el mismo instante, la bella hija de Eva dejó de existir. A los cuarenta días justos de su muerte, surgió una luz misteriosa de su tumba en torno de la cual brotaron unas plantas de especie desconocida.

«En estas plantas—exclamó Batara-Guru al verlas—, reside el alma de Retna-Dumila; llamémoslas "Pari" (arroz) y repartiámos su semilla entre el pueblo, porque de ahora en adelante será su principal alimento.»

Sea por este origen divino, o por otra cualquier razón, la verdad es que el arroz se emplea en todo el mundo, y de ahí que se cultive en todas partes del Universo donde este cultivo sea posible.

Hoy es imposible determinar dónde se cultivó por vez primera, aunque se supone debió ser en la India o en el Sur de China, donde el año 2800 antes de Cristo, el emperador Chinnongya lo empleó para ciertas ceremonias. La Biblia no hace mención de él, pero sí habla de la "pari" en el Talmud.

Excmo. Ayuntamiento de Segovia

A fin de proceder a la formación del padrón correspondiente al concepto de ingreso por escaparates, anuncios, letreros, muestras y carteles visibles desde la vía pública, se requiere a todos los industriales que hayan de satisfacer por este impuesto para que en el plazo de ocho días presenten en el Negociado de Hacienda de este excelentísimo Ayuntamiento declaración jurada de los que posean y medida de cada anuncio, ya que de no verificarlo, sin perjuicio de ser empadronados por esta Administración municipal, incurrirán en la responsabilidad a que hubiere lugar.

Segovia, 27 de Junio de 1942.—El alcalde, A. Reguera.

CORTEGED

Un perfume cálido, persistente, distinguido; una verdadera aureola de aristocracia

Perfumería Velasco
Isabel la Católica, 2. Teléfono 280.

ANUNCIOS por PALABRAS

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que soliciten. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

PROFESOR de Letras, cultura general, cursos Bachiller y Reválida, Marqués del Arco, 6.

AMA DE CRÍA, casada, de veintiséis años, se ofrece en su domicilio. Informa, Juan Gómez Menor, en Cabezuena.

SE VENDEN 85 tozas maderables, varios tamaños, baratas. Tratar, Valentín Gilmartín, Fuentesplayo.

PERSIANAS. Se hacen a medida, precios sin competencia, Ferreteria Emilio Hernando, en Turégano.

VENDO vaca suiza, abocada al tercero. Para tratar, Eleuterio Escobar, en Garcillán.

D. Vidaechea

Médico oculista
Consulta diaria de once a dos
Calle Colón, 5. Teléfono 503
SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G.—9

José M.ª Hervías

Jefe Clínico por oposición de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid
ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta en SEGOVIA, todos los jueves laborables de ONCE y MEDIA a UNA
Corpus, 8, primero, letra B. Telfo. 314
En MADRID, Velázquez, 34, 1.º
Teléfono 54736
Censura Sanitaria S. G.—17

L. LEON

Especialista en garganta, nariz y oído
Médico A. del Hospital de San Carlos de Madrid y del Centro de Higiene de El Espinar
En Segovia consulta todos los jueves de 11 a 1 y de 3 a 5, en Juan Bravo, 10, segundo, derecha. Teléfono 436
Consultorio de don Hernando Rodríguez de Madrid, Ricalá, 157. Teléfono 50841
Censura Sanitaria S. G.—14

J. Useros Casas

Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo perinatal por oposición
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
RAYOS X
Consulta diaria de doce a una y de cuatro a cinco
Plaza S. Martín, 1. Tel. 186. Segovia
Censura sanitaria S. G.—8

SOCIEDAD FILARMONICA DE SEGOVIA

El pianista Antonio Martín



Como habíamos anunciado, el sábado a las siete y media de la tarde tuvo lugar la presentación al público de la Filarmónica del pianista español Antonio Martín.

Mucho es lo que sabemos de este artista a través de la crítica por sus conciertos de Madrid, Barcelona, Coruña, Avila, etc., y mucho, por tanto, lo que se esperaba de él. Vaya de antemano nuestra leal afirmación de que su labor estuvo muy por encima de nuestras esperanzas.

Antonio Martín es un pianista de talla extraordinaria. El sábado, con un programa interpretado en su totalidad por obras de Chopin, triunfó de esa manera rotunda, inapelable conque triunfan siempre los grandes artistas.

Ecos de la provincia

Urueñas

Bendición de imágenes de los Sagrados Corazones

Solemnes y simpáticas en extremo han resultado las fiestas que, con motivo de la bendición de las imágenes de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, donadas, la primera por doña Remigia Montes, hija del pueblo, residente en San Ildefonso, y adquirida la segunda por suscripción popular, se han celebrado en este pueblo.

A las ocho y media de la mañana, hubo misa de comunión, acercándose a recibir el pan de los ángeles unas docenas de personas de uno y otro sexo.

A las diez, se verificó la bendición de las imágenes, siendo la misa mayor oficiada por nuestro digno párroco, don Mariano Barrio, interpretando el coro de cantores de la parroquia, bajo la acertada dirección del joven y competente organista, Pascual Gómez, la misa coral de Pío X. El sermón, elocuentísimo, estuvo a cargo del Padre Juan de Frutos, subdirector del Colegio del Corazón de María, de Segovia, también hijo de esta localidad.

Por la tarde, después del santo rosa-

BALNEARIO DE LIÉRGANES. (SANTANDER).

Estas aguas son excelentes para el tratamiento y curación de las LARINGITIS, catarros de la NARIZ, BRONQUIOS Y PULMONES, así como la propensión a contraerlos. Instalación la mejor de España. Censura Sanitaria n.º 2.039

SUBASTAS PASTOS

Día 30 celebrará Junta Provincial de Fomento Pecuário, subasta pastos sobrantes de temporada 1.º Julio-31 Octubre. Paradinas, 650 reses lanares; Donhierro, 300; Fuente el Olmo de Iscar, 300; Montuenga, 1.500; Pinilla Ambroz, 443; Villagonzalo de Coca, 600. Condiciones y requisitos, «Boletín Oficial» de la provincia, números 74 y 66.

Pone en conocimiento del público en general que, a partir del día 1.º de Julio, trasladada su Agencia de Madrid a la calle de Monte León, 5 (junto glorieta San Bernardo). Telf. 46838.



Auto LA UNION
Transportes
drid a la calle de Monte León, 5 (junto glorieta San Bernardo). Telf. 46838.